

## Conseil d'école 20 JUIN (18H / 20H00)

**Les présents :** Mmes MEUNIER, RAZA, RAFFOUX, GRASSET, **Excusés :**

DUPINET, MORA MOREAU, M. DELPORTE, enseignants,

Mme LACROIX, maire d'AYEN et présidente du SIVOM

Mme LIRAUD, IEN

M. LACHAUD, responsable de la restauration

Mme CONSTANTY, chargée de mission Langues

Mme LARDIERE, responsable du Centre de Loisirs

Mme FROIDEFOND, adjointe à AYEN

M. DUROY, élu à ST CYPRIEN

Mme DUPINET, DDEN

M. CHAUSSIN, élu à Ayen

Mmes DUROY, RIJKEE, LASSERRE, SIKELA, parents d'élèves délégués

M. BEAUVIEUX, élu à Segonzac

Mme WINTERSDORFF, parent d'élève déléguée

Mme MOLENKAMP, élue à ST ROBERT

### **I°) Secrétaires de séance :**

Enseignantes : Mme RAZA, Mme RAFFOUX Parent : Mme RIJKEE Mairie : Mme FROIDEFOND

### **II°) Validation des précédents conseils d'école**

Le conseil d'école du 12/02 est validé.

Le Conseil d'école extraordinaire du 7/05 (renouvellement de la dérogation pour des horaires d'école sur 4 jours) est validé.

### **III°) La vie de l'école :**

#### **Bilan des projets et sorties depuis le dernier CE**

Cycle 1 : Maternelle au Cinéma le 14/03 (seconde séance) ; JMF à VIGNOLS le 7/06 un ciné concert : « Petits contes orientaux » ; 15 et 19/03 Activités gymniques à DONZENAC ; 09/04 Rencontre multi-activités à VOUTEZAC ; Sélection de l'Album de Jeunesse, participation avec la Médiathèque et la BDP ; Rencontre sportive avec les enfants de CUBLAC le 13 juin.

Cycle 2 : Piscine : les CP, CE1 et CE2 sont allés à l'éco-piscine d'OBJAT du 18 mars au 24 mai pour 7 séances. Une réunion est prévue le 27/06 pour organiser les séances de l'an prochain, pour cycle 2 ; Théâtre à TULLE le 26/03 pour les CP : « Je suis le TIGRE » ; 04/04 Course longue et jeux collectifs à Objat ; 06/06 Athlétisme à Objat ;

Cycle 3 : 04/04 course d'orientation à Sédières le 4 Avril (CM2) ; 4/06 Athlétisme à Objat ; Cycle rugby pour les CM2, la rencontre au stadium a été annulée ; Maths sans Frontières au Collège pour les CM2 12/03 ; Visite du collège pour les CM2 le 31 mai, une présentation du Collège aux familles avait été faite le 13 juin à l'école ;

\*Projet eau : Interventions : le CPIE est intervenu dans toutes les classes sur les économies que l'on pouvait faire au quotidien. De même, M Thomas PARE est intervenu sur le « nettoyage » de l'eau. Les classes de Mme MOREAU et M DELPORTE ont été en visio avec le GUATEMALA au sujet de l'aquaponie. L'entreprise UV GERMI est intervenue également pour présenter aux enfants de l'élémentaire le traitement de l'eau par les UV.

Nous remercions le collectif Vivre ensemble et Terre des Hommes d'avoir permis que le projet se réalise. Leurs interventions ont été gratuites pour l'école.

\*Conseils d'enfants : 1 réunion en mars.

\*du 8 au 22 mars : ateliers menés par les étudiants en santé (CP au cm<sup>2</sup>). Travail axé sur l'hygiène.

\*Coquelicot : en partenariat avec la Médiathèque et le Puy aux Muses : des CP aux CM2 le 28 mai.

\*Vente des plants le 13 mai

\*Intervention musicale par l'école de musique d'Objat : présentation de la batterie et du saxophone les 7 et 10/06 pour les élémentaires.

\*Sortie au barrage du Saillant et au village du saillant avec PAH le 13/06, du CP au CM1

\*vente de gâteaux le dimanche au marché d'Objat par l'APE. Bilan très satisfaisant.

\*Fête de l'école le 28 juin.

La sortie des CM2 à la Base Oxygène nature au SAILLANT est prévue le 21/06.

Pour rappel, le SIVOM prend en charge le transport pour les sorties culturelles, la piscine, le collège.

La coopérative prend en charge les entrées des sorties culturelles, les transports pour les sorties sportives et autres sorties. Elle a pris en charge l'intervention du CPIE (430€) et de Thomas PARE (650€).

L'APE nous a fait un don de 2400 € et nous l'en remercions.

### **IV °) Préparation de la rentrée prochaine :**

Il y aura 6 classes l'an prochain, les enseignants seront : M. MENANT, Mme DUPINET, Mme GRASSET, Mme RAFFOUX, Mme RAZA, Mme MEUNIER. (Mme MOREAU et M. DELPORTE s'en vont.)

Les effectifs de l'an prochain : TPS 8 (+1), PS 28, MS 16, GS 14, CP11, CE1 14, CE2 12, CM1 11, CM2 16.

122 élèves en cette fin année, 130 l'an prochain (122 sans les TPS). Mme FROIDEFOND estime que les TPS devraient compter dans les effectifs car ces élèves sont accueillis et présents.

Nous accueillerons 4 enfants en situation de handicap avec accompagnant.

Nous n'avons pas de proposition de répartition à faire ce soir car nous réfléchissons à différentes possibilités.

Les listes nominatives seront affichées la veille de la rentrée.

Dès la rentrée prochaine, un enseignement en occitan pour des élèves en école maternelle va être mis en place.

Mme l'Inspectrice en précise les modalités : l'enseignement se fait dans un cadre institutionnel. La classe ne sera pas une classe bilingue. C'est un dispositif d'enseignement renforcé à destination d'élèves de l'école maternelle, à raison de 3h par semaine dans le cadre de la sensibilisation aux langues étrangères ou régionales. Cela ne nécessite donc aucune inscription de la part des parents. Les représentants des parents d'élèves ont fait part de leur étonnement devant cette décision car ils pensaient qu'une classe bilingue sur la base de volontariat des parents allait être mise en place. Or, Mme l'Inspectrice précise que Monsieur l'Inspecteur d'Académie a indiqué, dans une réponse écrite le 25 mars 2024 à l'association promouvant la langue occitane, qu'envisager une classe bilingue était prématuré. Il s'agit donc de mettre en œuvre dans l'école d'Ayen un parcours renforcé en occitan dans le cadre de l'enseignement des langues vivantes étrangères et/ou régionales, et non une classe bilingue.

L'enseignement sera dispensé par M. MENANT. Nous sommes en train de réfléchir à l'organisation pédagogique.

Ce sera le premier dispositif d'enseignement en occitan dans le Limousin.

#### Questions des enseignants et réponses des représentants du SIVOM

- nombre d'ATSEM le matin et l'après-midi : comme cette année : 2 le matin, 2 l'après-midi.

- budget alloué par élève : sans doute identique à celui de l'année dernière.

-Achat TBI : la mairie pourrait-elle envisager de doter les 2 classes maternelles restantes d'un TBI ? un pourrait être déplacé de l'élémentaire à la maternelle.

- Dans le cadre du projet NEFE, 10 000€ de budget ont été accordés, du matériel a été acheté pour l'école et le périscolaire. Nous remercions la mairie qui a fait l'avance des fonds.

-Le projet récré activités a été monté sur la maternelle. Certaines choses ont été mises en place (salle sensorielle, tableau extérieur), d'autres sont en attente car le mauvais temps n'a pas permis de le faire (traçages au sol). De nouvelles activités vont pouvoir être mises en place à la rentrée prochaine car il a été acheté des jeux dans le cadre du projet NEFE sur le thème du vivre ensemble, du bien-être à l'école ainsi que du matériel de sport et ils seront à la disposition des équipes du périscolaire.

#### VI°) Divers :

\*INFORMATION COQUELUCHE : Une lettre d'information sur la recrudescence de la coqueluche va être envoyée aux familles.

\*La coopEcole AYEN et l'APE Les enfants d'abord participeront aux Marchés de pays.

- Préparation des prochaines élections courant octobre : les parents présents se tiennent à disposition.

### **Questions parents pour le conseil du 20 juin 2024**

**1. réunion/rencontre obligatoire entre parents et enseignant (privée) pour chaque enfant, au moins une fois dans l'année, outre la réunion de rentrée, et ce afin de faire un point sur la scolarité / comportement de l'enfant?** A la réunion de rentrée, les enseignants ont indiqué que les parents sont reçus à leur demande et / ou à la leur autant de fois que cela est nécessaire. Nous voyons les parents lors de la communication des résultats d'évaluation (élémentaire).

**2. Organisation des voyages scolaires de 2-3 jours pour tous les enfants à partir de la GS, en fin d'année :** Les sorties scolaires avec nuitées ne sont pas une obligation pour les enseignants. C'est sur la base du volontariat et des différents projets de classe de chacun. D'autre part, ce sont des projets qui coûtent cher. Le montage financier des projets peut être difficile à boucler.

**3. Espace multi-activités :** devrait être fini à la rentrée (retard des travaux dû aux conditions météo)

**4. Est-ce que les enseignants et encadrants trouvent qu'il y a une amélioration suite au mot mis dans les cahiers des maternelles pour les gros mots ?** Les adultes n'entendent pas de gros mots mais les élèves continuent à en dire entre eux.

**5. Est-ce qu'à la cantine, la situation s'est améliorée ? Y a-t-il moins de bruits ? Le comportement de certains enfants s'est-il amélioré ?** il y a encore beaucoup de conflits ; Le problème du bruit n'est pas réglé.

M. MASSABUAU (Directeur référent sur le bassin de BRIVE , est intervenu, sur proposition de Mme l'inspectrice de l'Education Nationale à Mme le MAIRE, auprès du personnel périscolaire afin de donner des pistes d'intervention pour régler les problèmes de conflit entre enfants.

**6.Fête des mères et des pères à la maternelle :** Nous avons fait le choix de ne pas faire de petits cadeaux à ce moment-là car nous avons des enfants pour qui la situation familiale est compliquée et cela remue beaucoup trop de choses pour eux. Dans l'année, les enfants fabriquent et emportent des productions faites en classe.

**7.Listes de fournitures avant les grandes vacances :** les listes sont distribuées aux élèves avant la sortie et sont affichées ensuite au panneau au début des vacances scolaires, comme d'habitude.

La séance a été levée à 19h15.

Les secrétaires,  
Mmes RAZA et RAFFOUX  
Mme RIJKEE  
Mme FROIDEFOND

La Directrice,  
Mme MEUNIER